

11.—Répartition estimative des capitaux étrangers placés au Canada, selon le genre de placement et le pays de provenance, 31 décembre 1953

NOTA.—Les actions ordinaires et privilégiées figurent à leur valeur comptable inscrite au bilan des sociétés émettrices, et les obligations sont évaluées au pair, le passif en monnaie étrangère étant converti en dollars canadiens au pair du change.

(En millions de dollars)

| Genre de placement | Répartition estimative | | | Total |
|--|-------------------------|--------------------------|-------------|---------------|
| | États-Unis ¹ | Royaume-Uni ¹ | Autres pays | |
| Valeurs des gouvernements— | | | | |
| Fédéral..... | 737 | 68 | 53 | 858 |
| Provinciaux..... | 782 | 38 | 2 | 822 |
| Municipaux..... | 307 | 36 | 2 | 345 |
| Total, valeurs des gouvernements..... | 1,826 | 142 | 57 | 2,025 |
| Services d'utilité publique— | | | | |
| Chemins de fer..... | 644 | 699 | 86 | 1,429 |
| Autres..... | 547 | 55 | 34 | 636 |
| Total, services d'utilité publique..... | 1,191 | 754 | 120 | 2,065 |
| Manufactures..... | 2,912 | 522 | 65 | 3,529 |
| Mines et fonderies..... | 972 | 61 | 39 | 1,072 |
| Commerce..... | 307 | 111 | 18 | 436 |
| Institutions financières..... | 395 | 140 | 103 | 638 |
| Autres entreprises..... | 116 | 12 | 4 | 132 |
| Divers ² | 257 | 114 | 84 | 455 |
| Total, placements..... | 7,976 | 1,886 | 490 | 10,352 |

¹ Comprend certains capitaux détenus pour le compte de résidents d'autres pays.

² Nouvelles séries.

Actif canadien à l'étranger.—L'actif du Canada à l'étranger a beaucoup varié de volume et de nature depuis quelques années. La valeur globale, y compris les avoirs en or et les monnaies étrangères, a augmenté d'environ 1,900 millions en 1939 à 6,600 millions à la fin de 1953. Cette augmentation tient surtout aux prêts et crédits consentis par l'État au Royaume-Uni et à d'autres pays. A la fin de 1953, les crédits canadiens en souffrance se chiffraient à près de 1,800 millions. Compris dans ce total se trouvaient les 150 millions impayés sur le prêt de 1942 au Royaume-Uni, 1,142 millions sur le prêt de 1946 au Royaume-Uni et environ 450 millions en crédits d'exportations et avances d'après-guerre. En outre, à la fin de 1953, les avoirs officiels en or et en change étranger formaient ensemble environ 1,779 millions de dollars. D'autres actifs canadiens officiels comprenaient les souscriptions du Canada au capital de la Banque internationale et au Fonds monétaire international, se chiffrant respectivement à la fin de 1952, par \$70,900,000 et \$322,500,000. Une faible partie de la souscription à la Banque était en monnaie échangeable et 75 millions de la souscription au Fonds étaient en or. Le reste des deux souscriptions se composait soit de billets sur demande du gouvernement fédéral, soit de fonds canadiens.

En plus de l'actif détenu officiellement et mentionné plus haut, il y avait les placements privés de monnaies étrangères et de propriété appartenant à des compagnies canadiennes et à des Canadiens. En 1939, cet actif privé constituait presque toute la valeur de l'actif canadien à l'étranger tandis que, depuis la fin de la seconde guerre mondiale, il ne représente qu'une minime partie du total, du fait surtout de la brusque montée de l'actif détenu officiellement. L'actif canadien à l'étranger, à la fin de 1953, comprend les placements directs à long terme et les valeurs en porte-